

PRESSEMITTEILUNG

Nachwuchs für die Psychiatrie fördern

LVR-Klinik Mönchengladbach veranstaltet Seminar für LVR-Stipendiaten

Dem Mangel an qualifizierten Fachkräften im Bereich der Psychiatrie und Psychotherapie begegnet die LVR-Klinik Mönchengladbach mit einer Beteiligung am LVR-Stipendienprogramm für Medizinstudierende

Das Medizinstudium vermittelt ein breites Fachwissen. Wie der Alltag eines Psychiaters jedoch tatsächlich aussieht, bekommen die Nachwuchskräfte in praxisnahen Seminaren vermittelt – wie dem Gruppenseminar in der LVR-Klinik Mönchengladbach. Zum Thema „Integrierte Versorgungsmodelle im Gemeindepsychiatrischen Verbund (GPV)“ erfuhren die LVR-Stipendiaten etwas zu den Strukturen einer psychiatrischen Klinik und der Integrierten Versorgung, diskutierten mit den Akteuren und traten in den Austausch mit ehemaligen Patientinnen und Patienten zu ihren Erfahrungen mit gemeindepsychiatrischen Behandlungsstrukturen.

Ziel des Tagesseminars war es, den Studierenden die Arbeit eines Psychiaters näherzubringen und den Nachwuchs damit für die Psychiatrie zu begeistern. Dr. Stephan Rinckens, Ärztlicher Direktor der LVR-Klinik Mönchengladbach und Organisator der Veranstaltung freute sich über das rege Interesse der Teilnehmenden: „Die Stipendiaten haben gut in die Diskussionen und Gespräche mit den Experten und den Patientinnen und Patienten gefunden, so dass daraus ein sehr fruchtbarer Austausch entstanden ist. Die Psychiatrische Behandlung hat sich in den vergangenen Jahrzehnten enorm entwickelt. Deshalb ist uns wichtig, den Stipendiaten eine Vorstellung davon zu vermitteln, was es bedeutet, Patientinnen und Patienten auf Augenhöhe zu begegnen. Das Stipendienprogramm soll den Nachwuchskräften den Start in das Berufsleben erleichtern, damit die Mönchengladbacher Bürgerinnen und Bürger auch in Zukunft eine gute psychiatrische Versorgung erhalten.“

Das Stipendienprogramm „LVR-Klinik-Start“ bietet seit 2012 Medizinstudierenden im Rheinland durch Hospitationen, ein Mentoringprogramm und Famulaturen einen Einblick in das vielfältige Arbeitsfeld der Psychiatrie und Psychotherapie im LVR-Klinikverbund. Der LVR möchte mit dem Programm medizinischen Nachwuchs für den LVR-Klinikverbund gewinnen und bietet neben der inhaltlichen Förderung auch eine finanzielle Förderung auf Darlehensbasis. Direkt im Anschluss an ihr Studium können die Stipendiaten in einer unserer LVR-Kliniken einsteigen.

Die LVR-Klinik Mönchengladbach ist ein gemeindepsychiatrisches Behandlungszentrum für Psychiatrie und Psychotherapie und übernimmt mit 226 teil- und vollstationären Behandlungsplätzen sowie einer Institutsambulanz und einem Wohnverbund für soziale Rehabilitation (42 Plätze) die psychiatrische Pflichtversorgung die gesamte Stadt Mönchengladbach. Entsprechend dem Pflichtversorgungsauftrag der Klinik werden hier alle psychiatrischen Krankheitsbilder behandelt. Unsere rund 310 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind in enger Kooperation mit über 20 Organisationen des gemeindepsychiatrischen Verbundes der Stadt Mönchengladbach sowie den niedergelassenen Ärztinnen und Ärzten und den Beratungsangeboten anderer Kliniken in städtischer oder gemeinnütziger Trägerschaft tätig.

Für weitere Informationen steht Ihnen Beate Toporowski unter 02166 618-1505 oder beate.toporowski1@lvr.de gerne zur Verfügung.

PRESSEMITTEILUNG



Einblicke in den Psychiatriealltag im Gemeindepsychiatrischen Verbund (GPV) – Stipendiaten des LVR im Austausch mit Experten sowie Patientinnen und Patienten

Foto: Toporowski/ LVR-Klinik Mönchengladbach

Copyright: Verwendung im Zusammenhang mit dieser Pressemitteilung honorarfrei.